



## Politique



En collaboration avec le PNUD, le BINUH a accompagné le dialogue sur le cadre légal régissant les partis politiques, organisé les 20 et 21 septembre par le ministère de la Justice et de la Sécurité publique. L'initiative a réuni les représentants des partis politiques, de la société et des institutions haïtiennes, qui ont échangé sur les défis et les opportunités de réforme en vue des prochaines élections en Haïti. « Une approche inclusive qui tient compte d'une pluralité de perspectives contribuera à renforcer la confiance du peuple dans ses institutions politiques et dans la gouvernance électorale », a souligné la Représentante spéciale du Secrétaire général et Cheffe du BINUH, Maria Isabel Salvador.

[En savoir plus - sur X](#)

## Visite du Sous-Secrétaire général aux affaires politiques, Miroslav Jenča



Le Sous-Secrétaire général des Nations Unies pour l'Europe, l'Asie centrale et les Amériques, Miroslav Jenča, a réitéré l'engagement continu des Nations Unies à rétablir la paix et la sécurité dans le pays. Lors de sa visite en Haïti, il a rencontré le président du Conseil présidentiel de transition (PTC), Edgard Leblanc Fils, ainsi que le Premier ministre Garry Conille et d'autres hauts responsables. Il a également rencontré des représentants de la Police Nationale d'Haïti (PNH), de la Mission multinationale d'appui à la sécurité (MSS), de la société civile et des représentants de diverses institutions et partis politiques, entre autres.

[En savoir plus - sur X](#)

## Droits de l'homme



William O'Neill, expert indépendant des Nations Unies sur la situation des droits humains en Haïti, a dressé un portrait sombre de la situation, lors de la conférence de presse tenue le 20 septembre, à l'issu de sa visite dans le pays.

[En savoir plus - sur X](#)

### Lire sa déclaration à la presse

En outre, le Haut-Commissariat aux droits de l'homme a publié le 27 septembre son rapport sur la situation des droits de l'homme en Haïti. La lutte contre l'insécurité en Haïti, où des centaines de personnes ont été tuées, blessées ou déplacées en raison de la violence des gangs, doit être la priorité absolue, selon ce rapport, qui appelle les autorités haïtiennes et la communauté internationale à œuvrer davantage pour protéger les personnes et éviter de nouvelles souffrances.



[En savoir plus : Lire le communiqué de presse](#)

[Lire le rapport](#)

## Soutien à la Mission multinationale d'appui à la sécurité



Cadre de conformité aux droits de l'homme de la MMAS : la Section des droits de l'homme du BINUH a organisé, le 12 septembre, une session de sensibilisation de 30 officiers sur les responsabilités des commandants. Le 25 septembre, une session de formation de deux jours a également été organisée pour le personnel de la Jamaïque et du Belize qui a récemment rejoint la MMAS. Les sujets abordés incluent l'usage de la force dans les opérations, les responsabilités des commandants, la gestion des enfants associés aux gangs, la prévention de l'exploitation et des abus sexuels, et les principes humanitaires.

[En savoir plus - sur X](#)

## Soutien à la Police nationale d'Haïti



Le Section des droits de l'homme du BINUH a formé 41 policiers (29 femmes et 12 hommes), déployés dans Port-au-Prince au sein des unités spécialisées de lutte contre les violences basées sur le genre, du 11 au 13 septembre 2024. Cette initiative contribue à améliorer l'accès des survivantes de violence sexuelle aux services de police. Elle s'inscrit dans un projet de deux ans financé par le Canada pour lutter contre les violences sexuelles en Haïti.

[En savoir plus: Voir la vidéo](#)

## Jean-Jacques Dessalines



A l'occasion du 266ème anniversaire de naissance de Jean-Jacques Dessalines, le BINUH souligne que cette journée constitue une occasion de renouveler son engagement à soutenir tous les efforts visant le rétablissement de la sécurité, de l'état de droit et des institutions démocratiques dans le pays.

[En savoir plus - sur X](#)

